



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

GUÍA DE ENTREVISTA A PROFUNDIDAD

1. DATOS GENERALES DEL ENTREVISTADO O ENTREVISTADA

1.1	Edad:	31 años.
1.2	Género (sexo):	Femenino.
1.3	Localidad del domicilio	Colonia Nuevo Tizayuca, municipio Tizayuca, estado de Hidalgo.
1.4	Ocupación	Psicóloga.
1.5	Último grado de estudios	Licenciatura.

2. LA PANDEMIA

2.1 ¿Cómo se enteró de la pandemia?

Por las noticias.

2.2 ¿Usted cree que existe la pandemia?

Sí.

2.3 ¿Durante la pandemia ha podido quedarse en casa?

Sí.





2.4. ¿De acuerdo con lo que usted sabe, en qué consiste la enfermedad?

Es un virus que ataca el sistema inmune y respiratorio, se manifiesta de forma diferente en cada persona.

2.5. ¿Ha implementado medidas sanitarias de precaución?

Sí.

3. LOS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

3.1 ¿Ha sido afectado de manera directa por la pandemia?

Sí.

3.2 ¿Qué ha ocurrido en su trabajo a raíz de la pandemia?

Debido a la pandemia aumentó el número de personas que recurren a mí por ayuda psicológica, pero por esta situación he tenido que bajar el precio de mis consultas. También cambié la modalidad para atenderlos, ya que ahora lo hago por llamadas y video llamadas. Así que cambió mi forma de trabajar.

3.3 ¿Qué ha pasado en su localidad a raíz de la pandemia?

Los comercios cierran esporádicamente, unos siguen las medidas sanitarias, mientras que otros no lo hacen. Ha habido muertos y contagiados entre los pobladores. Algunas personas sí implementan las medidas de prevención, pero son pocas.





4. LAS ACCIONES FRENTE A LA PANDEMIA Y SUS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

4.1 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su casa para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

No aceptamos visitas, usamos cubrebocas, nos lavamos constante las manos, utilizamos el gel antibacterial, y sólo salimos para lo necesario.

4.2 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su lugar de trabajo para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

Pues como ya comenté, realizo mis consultas por llamadas y vídeo llamadas.

4.3 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su localidad para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

Ninguna.

4.4 ¿Conoce personas que lleven a cabo iniciativas para enfrentar los problemas derivados de la pandemia?

No.



5. ATENCIÓN MÉDICA

5.1. ¿A quién o a dónde acude cuando tiene un problema de salud?

Médico familiar.

5.2. ¿Cuánto tiempo le toma trasladarse de su localidad al Centro de Salud más cercano y de requerirlo se le dificultaría llegar?

Veinte minutos y no.

5.3 ¿Usted considera que el Centro de Salud, cercano a su localidad, le puede brindar la atención pertinente en caso de contagio?

No sé.

5.4 ¿De haber recibido información en su de Centro de Salud, ha sido suficientemente clara?

Creo que sí.

MUCHAS GRACIAS POR COMPARTIR SU EXPERIENCIA

6. DATOS DEL ENTREVISTADOR

Nombre completo:	César Omar Rojas Gómez.
Fecha de la entrevista:	2 de febrero de 2021.
Lugar de la entrevista:	Colonia La Purísima Ticomán, alcaldía Gustavo A. Madero, Ciudad de México.
Método de aplicación:	Vía telefónica.





7. COMENTARIOS /OBSERVACIONES

Breve descripción de lo observado en la entrevista; condiciones socioeconómicas [llenar cuadro], políticas, etc.

Lo que más pude apreciar durante la entrevista fue la indignación de la joven por aquellas personas de su localidad que no siguen las medidas de prevención. Ella me comentó que en su colonia muchos se han tomado a la ligera el tema de la pandemia, desoyendo las indicaciones de las autoridades e incluso algunos salieron a la calle sabiendo que portaban el virus. Esto provocó desconfianza en ella y en su familia, por lo que decidieron reforzar las medidas de prevención en su hogar. Destacó que son pocos los que han tomado las debidas precauciones y que hace mucha falta concientizar a su comunidad sobre este problema, incluso llegó a comentar que hubo ataques hacia el personal de salud, lo que lamentó profundamente. Su enojo ante esta situación lo manifestó durante gran parte de la charla.

8. CONDICIONES SOCIOECONÓMICAS

Número de habitaciones en el domicilio	3
SERVICIOS EN EL DOMICILIO	
Agua	Sí.
Electricidad	Sí.
Drenaje	Sí.
Gas	Sí.
Teléfono fijo	No.
Teléfono móvil	Sí.
Televisión por cable	Sí.
Internet	Sí.

